



# ESCUELA DE TRABAJO

Boletín de la ESCUELA MUNICIPAL de TRABAJO de GRANOLLERS

Marzo 1968

Entrevista con el Dr. Plana, Presidente del Patronato Municipal de la Escuela del Trabajo.

- ¿Qué opina Vd. sobre los trasplantes de corazón?

Es un adelanto extraordinario de la cirugía. Aunque no se logren largas supervivencias, tan solo considerado desde el punto de vista técnico, ya es algo sorprendente.

- ¿De qué muere más gente, de cancer o de ataques de corazón?

Si consideramos los enfermos desde el punto de vista vascular, englobando, entonces, enfermedades del corazón o del aparato circulatorio, efectivamente éstas ocasionan más muertes que el cáncer.

- ¿Avances más importantes de la medicina actual?

Son múltiples bajo el doble aspecto diagnóstico y terapéutico, que serían largos de enumerar. Basta conocer las estadísticas demográficas pa-

ra ver que año tras año la media de vida se prolonga, lo cual no es más que la consecuencia de estos avances.

- ¿Ha hecho alguna operación peligrosa en alguna persona?

No, porque no practico la cirugía.

- ¿Podrán hacerse trasplantes de corazón en España?

No cabe duda, puesto que disponemos de hombres y equipos capacitados para ello.

- ¿Le gusta su carrera?

Si. No la seguí por tradición ni por herencia familiar, sino por vocación.

- ¿Si alguna vez interviene quirúrgicamente a una persona y muere, se sentirá culpable?

Ya he dicho antes que nunca he practicado una operación quirúrgica que merezca la categoría de tal, pero desgraciadamente muchos pacientes no han salvado su enfermedad. Ahora bien, aunque siempre se piensa que se podría hacer algo más y mejor, he creído siempre en la voluntad divina cuando la intervención médica no ha dado los resultados apetecidos. Esta voluntad divina ha de presidir siempre nuestra conducta y nuestra aceptación, ya que el médico es sólo un instrumento de Dios para el cuidado de nuestros semejantes.

José Ortega y Pedro Massagué

## Noticario

- El día 7 de febrero, los alumnos de Iniciación visitaron la fábrica Bimbo.
- En la Escuela, está empezando un club, con juegos, tenis de mesa..., del cual se espera salgan diferentes actividades. Es un lugar de reunión y un origen de actividades.
- Varios alumnos han participado en una exposición de pintura infantil que se celebra en una casa de arte de esta ciudad.
- Se está preparando con todo entusiasmo la fiesta de santo Tomás de Aquino, patrón de los estudiantes. Los alumnos del Instituto han preparado un detallado programa de actividades, deportes, cine, festival de música...

---

## LA CIGÜEÑA

La cigüeña es una historia larga de contar.

Cuando nosotros éramos pequeños, nuestros padres nos decían: ¿Quereis tener un hermanito? Sí... sí!. Bien, la cigüeña lo traerá. ¿Y cómo es que la cigüeña vieno?. Pues..., a través de una carta. ¿Y las cigüeñas de dónde sacan los niños?. De París y del Cielo. Y, los niños, ¿quién los hace?. Los enanitos.

De momento nos lo creíamos. Pero, más tarde, nos fue más difícil de creer. Por lo que decían los mayores, algo había entre medio.

Hace pocos días, el maestro, nos quería hacer creer que las cigüeñas eran las que traían a los niños. Pero todos dijimos: esta vez ya no nos engaña; la cigüeña sí que existe, pero no es ella quien trae a los niños.

Nos decía que cuando una pareja se casaba, el cura les daba la dirección. Pero todo esto era un rollo. Al final ha visto que para eso somos demasiado listos.

J. Junyent y A. Marcó

---

### EL CLUB DE LA ESCUELA

En la Escuela tenemos un club, en el que abundan diversos tipos de juegos, entre ellos hay varios de ajedrez, damas, dominó,...También tenemos un servicio de refrescos.

Lo que encontramos a faltar la mayoría es el tenis de mesa y también un fútbolín. Nos gustaría poderlos tener pronto, Se hacen las gestiones para que esto sea.

En general el club está muy bien y es de nuestro agrado. Acabamos de hacer unas elecciones para la junta rectora de dicho club.

Tenemos muchos proyectos y ilusiones que iremos realizando y mejorando nuestro club.

Manuel Badillo

## Delegados de curso

### Oficialia nocturna

- Tercer curso : delegado: Vicente Rochina
- Segundo curso: delegado: Antonio Rodríguez  
subdeleg: Manuel Nocelo
- Primero A : delegado: Francisco París  
subdeleg: Manuel Marín
- Primero B : delegado: José Mango  
subdeleg: José M<sup>a</sup> Teias

### Comercio

- Cuarto curso: delegado: Ramona Ramos
- Tercer curso: delegado: Pedro Vila
- Segundo curso: delegado: José Passarelli
- Primer curso: delegado: Benito Sola

+++++iiiiiiiiiiiiiiii+++++

## SANT JOAN BOSCO

El pasado día 31 de enero, fiesta de san Juan Bosco, celebramos en nuestra Escuela la fiesta patronal.

La fiesta empezó con la celebración de la santa missa, y después de ésta un almuerzo al que asistieron profesores y alumnos.

Terminado éste se celebraron actos deportivos en el Pabellón Municipal de Deportes. Por la mañana hubo dos partidos de balonmano: uno entre dos equipos infantiles de la Escuela del Trabajo, y el otro, juvenil, jugando Escuela de Trabajo contra Instituto, ganando aquel por tres goles.

Por la tarde hubo un partido de baloncesto entre la Escuela de Trabajo y Instituto. Esta vez no hubo suerte y perdió la Escuela.

Por la noche se cerró la fiesta con un recital de canciones, celebrado en los talleres de la Escuela.

José Vila

## M I S T E R I O    E N    S E L V A

Novela original de Antonio Páez

### CAPITULO III

### El mundo contra el monstruo

Con el resto de material científico que había quedado en el campamento, volvimos a reconstruir los aparatos y el mismo campamento.

Uno de los tres tenía que ir a Nueva York para informar de lo que estaba ocurriendo en la selva africana. Sorteamos para tentar a la suerte, Tocó a Bill.

El día dos de febrero de 1906, Bill Manchester, después de atravesar la selva, llegó al único puerto del Norte de Africa, donde embarcó rumbo a América.

Los dos comenzamos nuestros estudios y análisis científicos. Después de tres meses de investigación descubrimos unas células muy raras que, al parecer, producían un trastorno mental. Al cabo de una semana sobrevénia la muerte

Examinamos el fusil de Bill y descubrimos esas células en el cañón y gatillo. Ya en alta mar, Bill se había vuelto loco, por dos veces intentó arrojar al mar. Al final murió. Ocurrió lo que les pasaría a millones de personas si no conseguían curar esta enfermedad.

Los habitantes que habían viajado con Bill extendieron la enfermedad entre los indígenas. Se propagó una horrible epidemia en la que perecieron muchas personas semanalmente. El mundo estaba perdido!. La epidemia se extendió por las cinco partes del mundo.

En la noche del 22 de julio 1906, mi compañero Tom se marchó, dejando una nota en la que decía: "Amigo Karl, he descubierto la procedencia de esas células: el monstruo. Si le matamos el mundo podrá salvar. Yo he ido tras el monstruo para matarlo, no abandones el campamento. Tom".

Próximo capítulo: A LA CAZA DEL MONSTRUO

## VISITA A LA FABRICA BIMBO

El día 7 de febrero, por la tarde, los alumnos de primero y segundo de Iniciación, de la Escuela, fuimos a visitar la industria Bimbo.

Nos acompañó, en la visita, el Sr. Xifré, Director-Gerente de la misma. Antes de empezar la visita nos explicó lo que íbamos a ver.

En el interior vimos unas batidoras donde se hacía la masa, mezclando varios alimentos, huevos, azúcar, chocolate, pasas...

Seguidamente era llevada a una cámara, donde fermentaba. En otro lugar era cortada en pedazos para pasar al horno para su tueste. Finalmente era envuelto, quedando listo para su distribución.

Nos explicaron que cada tres días renuevan todos los productos distribuidos por otros frescos. Los primeros son vendidos a granjas como alimento de los animales domésticos.

Antes de terminar la visita hicimos varias preguntas al Sr. Xifré. Nos dieron un producto de aquella empresa y cromos.

Como nota curiosa cabe destacar el nombre de Bimbo que, según nos dijeron, significa en chino Pan.

J. Maraver, S. Puig, N. Vázquez y A. Marcó